

パンの力で社会や地域を良くしたい

想いを後世に 伝えること

初代館長）に話を聞きに行きました。

「文化施設はだれのためのものか。その問い合わせ明快に答える形で、美野里町でいま文化センターの建設準備が進められている」。みのくれ誕生の3年前、このように称えてくれたのは、茨城新聞の藤枝智昭さん。あれから約25年。現在は茨城新聞の論説委員長を務める藤枝さんが、いまみのくれをどのように見ているのか、インタビューしました。



茨城新聞社 論説委員長

ふじ
えだ
とも
あき
藤枝智昭さん

みのくれと共に生活するスタイル
Minole Life
のすすめ

No.201

パンを執つて41年。地域に
関心を持ち続け、記事にす
ることで「みんなで課題を共
有して、みんなで考えようと
いうきっかけになれば」と藤
枝さん。「パンの力で、社会や
地域が少しでも良くなつたら
という思いで書いています」。

約25年前、茨城県内にでき
た特徴的な文化ホールを取り
上げる記事を連載していく
た藤枝さん。県主催による
市民向けのアートマネジメン
ト講座に美野里町から参加
していた4～5人の女性が
「美野里町に文化センターを
建てるにあたって住民と行
政が対話をして、自分たち
が使いやすいホールを創ろう
としています」と語ったこと

沼田和美さん（後にみのく
れを感銘を受け、担当課長の
としています）と語ったこと
に質が高まっていきました。

「建設反対の人にも一生懸
命話を聞いているという点に
注目しました」と藤枝さん。
「賛成の人だけで話し合うの
ではなく、反対の人の意見も
取り入れて創ろうという進
め方は、ユニークで素晴らしい
と思いました」。

平成12年4月9日付の茨
城新聞の一面には、藤枝さ
んが書いたみのくれの記事
が取り上げられ、「構想段階
から住民参加方式」「過程を
重視」と大きく報道されま
した。この記事に勇気づけら
れ、住民活動がさらに加速
して、数々のプレイベントや
プロジェクトが展開していく
ました。その一つが、藤枝さ
んも見守ってきたという「み
のくれ住民劇団 演劇ファミ
リーMYU」です。

「自分たちで創り続けてい
る成果が出て、みるみるうち
に質が高まっていきました。

22年前、文化がみのくれ物
語の取材に、藤枝さんはこの
ように答えています。「みの
くれの進め方は日本でも数
少ない事例。初志貫徹する
こと、この思いを後世まで伝
えていくこと、記録にきちんと
残すことが大切」。みのく
れライフのすすめが、その一
端を担えていれば幸いです。

（藤田佐知子）